

E: 25.10.2022

Dr. Doris Jensch
Ortsbeirat Friedberg-Kernstadt
bio.jensch@t-online.de

An den Ortsvorsteher
Herrn Rudi Mewes
c/o Büro der städtischen Gremien
Mainzer-Tor-Anlage 8
61169 Friedberg

21-26/0604

16. Oktober 2022

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, lieber Rudi,
sehr geehrte Damen und Herren,

bitte nehmen Sie nachfolgenden Antrag zur nächsten Ortsbeiratssitzung auf die Tagesordnung:

Fußgänger-Lichtzeichen an der Bushaltestelle Bahnhof Friedberg – östlicher Teil

Situation: Auf der östlichen Seite des Friedberger Bahnhofvorplatzes gibt es zwei Bussteige. Diese sind vom Haupteingang des Bahnhofs bzw. von der Fußgängerrampel, die über die Saarstraße / Hanauer Straße führt, nur zu erreichen, wenn man die straßenähnliche (Bus-)Ausfahrt überquert. Diese Ausfahrt wird durch eine Ampel geregelt. Für Fußgänger*innen gibt es jedoch keine Ampel an dieser Stelle! Die Ausfahrt muss überquert werden, ohne einschätzen zu können, wann für den Ausfahrtsverkehr die Ampelschaltung „Grün“ zeigt (siehe beigefügte Fotos). Also befinden sich häufig Fußgänger auf der Ausfahrt oder sind dabei sie zu betreten, wenn die Ampel auf „Grün“ schaltet. Dies ist umso gefährlicher, als die Ampel für die Busausfahrt nur wenige Sekunden Grün zeigt und die Busfahrer daher unter Zeitdruck sind, die Grünphase zu nutzen.

Da die Planungen für eine Umgestaltung des Bahnhofsvorplatzes / einen neuen ZOB noch nicht begonnen wurden und laut Aussage des Bürgermeisters erst in mehreren Jahren umgesetzt werden können, braucht es dringend eine Entschärfung der Situation, insbesondere da auch Schülerverkehr in großem Maß betroffen ist.

Antrag: Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, dass an der oben beschriebenen Stelle eine Ampelanzeige installiert wird, eventuell als Klein-Lichtsignalgeber, damit für Fußgänger*innen ein sicheres Erreichen der Bussteige möglich wird.

Mit freundlichen Grüßen



Anlagen: Zwei Fotos der derzeitigen Situation sowie ein Bild aus dem Internet, das einen Klein-Lichtsignalgeber (in diesem Fall für Fahrradverkehr) zeigt



Sicht vom Bussteig aus Richtung Norden



Sicht von der Fußverkehrsampel vor dem Bahnhof aus Richtung Bussteige; hier queren üblicherweise die Fußgänger*innen die Busausfahrt. Wie man sieht, kann man nicht einschätzen, wann das Auto fahren darf.



Klein-Lichtsignalgeber

(Foto von der Internetseite der Stadt Münster: www.stadt-muenster.de/fileadmin/user_upload/stadt-muenster/61_verkehrsplanung/pics/radverkehr/radampel-dreifeldrig.jpg)